

La voix de Mably

Janvier 2025



En 2016, Mably accueillait Johazul pour une exposition haute en couleur et empreinte de « surréalisme organique » : différentes formes qui s'entremêlent comme des organes d'un même corps.

Le Centre Omnisports Paul Desroches pourrait aussi se caractériser ainsi : différentes formes d'expression associative qui se réunissent et s'entremêlent dans ce lieu unique.

Les œuvres de Johazul ont ainsi naturellement pris place dans les couloirs du complexe.

 @VilledeMably
Toute l'actu sur : ville-mably.fr



..... ”

Très chers Mablyrots,

Au nom du Conseil Municipal, je tiens à vous adresser nos vœux de santé, de bonheur et de réussite pour 2025 !

Que cette année soit remplie de moments joyeux auprès de vos proches, de réussites personnelles et de projets collectifs porteurs d'espoir et de solidarité.

Nous continuerons de travailler pour trouver des solutions adaptées aux besoins des habitants de notre commune, qu'il s'agisse de renforcer votre cadre de vie, de soutenir les associations ou encore de garantir un environnement sain pour vos enfants.

Ces réussites seront le fruit de l'engagement de chacun, du travail de nos équipes municipales et du soutien précieux de nombreux bénévoles et partenaires.

Je vous remercie pour votre confiance et votre implication.

Ensemble, soyons attentifs à ce que notre commune reste un lieu de vie agréable et convivial.

Très bonne année 2025 à vous et vos proches !

Eric Peyron

Maire de tous les Mablyrots



Construction d'un nouveau restaurant scolaire

La Ville investit pour nos enfants !

Chaque jour, le restaurant scolaire de Mably prépare en moyenne 360 repas dont près d'une centaine pour le groupe scolaire des Sables. Ce dernier étant le seul site ne disposant pas d'un espace de restauration sur place, les élèves en élémentaire prennent chaque jour une navette qui les amène au Bourg.

Afin de permettre aux enfants de profiter d'une vraie pause méridienne et de reprendre les apprentissages de l'après-midi dans les meilleures conditions possibles, la Municipalité a souhaité la construction d'un restaurant scolaire dont la maîtrise d'œuvre a été confiée à l'agence IDONEIS.

D'une surface totale de 215 m², les enfants de maternelle et élémentaire profiteront d'un espace dédié aux repas de 130 m². Le bâtiment comprendra également une cuisine

permettant de réchauffer les plats qui resteront préparés dans la cuisine centrale du Bourg, mais aussi des sanitaires et des vestiaires.

Soucieuse de la qualité de l'accueil des enfants, l'équipe municipale a également souhaité la rénovation et l'agrandissement du bâtiment à l'entrée de l'école. Ce nouvel espace de 140 m² dédié à l'accueil périscolaire (garderies et études surveillées) facilitera l'accès aux parents venant déposer ou récupérer leurs enfants.

La consultation des entreprises a été lancée en décembre 2024 pour une attribution des lots courant avril 2025. Les travaux devraient débuter en mai et représentent un investissement de près d'1,3 millions d'euros, pour lequel la commune a d'ores et déjà obtenu une subvention du Département de la Loire de 178 300 €. D'autres demandes de subvention sont en cours.

Idoneis



Pour la 2^{ème} année consécutive, la Municipalité a invité les Mablyrots à se rassembler pour un temps convivial à l'occasion des fêtes de fin d'année.

Le temps d'un après-midi, le parc de la mairie s'est animé. Spectacles, sculptures sur ballon, balades à poneys, ateliers, jeux, exposition et gourmandises étaient au programme.

Cette édition fut encore une belle réussite. Près de 700 Mablyrots ont répondu présents.

Les enfants Mablyrots étant toujours très sages, le Père Noël n'a pas manqué de faire une halte avec sa hotte pleine de friandises.



Les plus gourmands n'ont pas manqué le stand des crêpes tenu par Roannais Foot 42!



Balades à poneys avec les écuries de Champlong



Les enchanteurs de rue de la compagnie Moriquendi ont déambulé dans le parc de la mairie.



Flashez ce QR Code et retrouvez toutes les photos sur : ville-mably.fr

Permanence du Délégué Cohésion Police Population

A partir de janvier, une nouvelle initiative voit le jour à Mably pour renforcer la cohésion entre la population, les acteurs de terrain et les services de Police.

Les DCPP sont des réservistes civils de la Police nationale. Le DCCP est à votre écoute et tente de vous apporter des réponses. Il ne peut pas enregistrer de plainte mais vous oriente et vous accompagne dans une procédure le cas échéant.

Une permanence mensuelle en mairie sera assurée par le major Martinez-Y-Ruiz, rattaché au Commissariat de

police de Roanne. Vous pouvez venir le rencontrer en toute confidentialité pour exprimer vos attentes, vos doléances... qu'il pourra faire remonter aux services concernés.

Cette mission s'inscrit dans une dynamique de service public de proximité, d'écoute et de prévention en lien avec la création d'une police municipale courant 2025 sur la commune.

- Permanence en mairie : mercredi 19 février de 9h à 11h
- Toutes les dates sur : ville-mably.fr

14 décembre



Les élus à votre écoute

Pour le dernier rendez-vous de l'année, les Mablyrots sont venus échanger avec l'équipe municipale à la maison de quartier de la Billodière des sujets qui leur tiennent à cœur : les services, la santé, la jeunesse, les travaux ou bien encore la sécurité.

Éric Peyron, entouré d'élus, a pu répondre aux interrogations des habitants, prendre note de leurs remarques, mais également rappeler l'action municipale au quotidien. Ces rencontres sont l'occasion aussi de présenter les prochains grands projets.

Une belle matinée d'échanges constructifs pour l'avenir de la commune, dans une ambiance conviviale autour d'un café et viennoiseries.

Prochaines rencontres

Après la belle réussite du rendez-vous unique, les rencontres avec les habitants se poursuivent en 2025 dans les différents quartiers de la commune :

- 8 février de 9h30 à 11h30
Place Joséphine Baker (Tuileries)
- 5 avril
- 7 juin
- 13 septembre
- 25 octobre
- 6 décembre

Lieux et horaires complets sur : ville-mably.fr



Investissement : 45 000 €

Embellissement du parvis du Centre Social

Dans le cadre de l'amélioration du cadre de vie des habitants, la Ville poursuit les aménagements dans le quartier de Noyon.

Afin de sécuriser les abords du Centre Social de Mably, la circulation a été coupée devant l'entrée. La voie désormais réduite limite l'accès uniquement aux pompiers et aux services. De nouveaux accès piétons ont été matérialisés tandis qu'un nouveau candélabre sera installé devant l'entrée.

Le chantier, réalisé principalement par les services techniques municipaux, a permis de créer une noue pour une meilleure infiltration des eaux pluviales directement dans le sol, d'agrandir les espaces de verdure et d'implanter une nouvelle haie plus diversifiée et plus fleurie permettant de mieux identifier et valoriser l'entrée.

Le cheminement le long du bâtiment a été élargi afin de faciliter l'accessibilité des personnes à mobilité réduite et trois bancs ont été positionnés. Un béton désactivé blanc et un monocouche matérialisent les nouveaux cheminements, permettant d'éclaircir l'entrée et de limiter les effets de chaleur.



Investissement : 18 000 €

Tous au sport !

Rendre accessible la pratique de l'activité physique à tous, telle est la volonté de la Municipalité.

Après les premiers aménagements réalisés fin 2023, sept nouveaux appareils ont été installés aux abords du Centre Omnisports Paul Desroches.

Rameurs, vélo, vélo elliptique ou bien encore twister ont pris place, complétant l'offre d'équipements en accès libre et permettant de travailler l'ensemble du corps.



Investissement : 5 000 €

Rond-point des Buttes

Les agents du service Espaces verts sont intervenus en fin d'année pour la réfection du rond-point situé en bas de la rue des Buttes. Ce nouvel aménagement paysager, imaginé par les agents, permettra de limiter l'entretien. Consciente des enjeux climatiques, la Municipalité a fait le choix d'installer des plantes vivaces et des arbustes, moins gourmands en eau, capables de supporter des épisodes de sécheresse tout en résistant aux hivers rigoureux.



Investissement : 5 000 €

Plantation d'arbres

En novembre, 19 essences d'arbres ont été plantées à Mably. Mêlant remplacement d'arbres morts et nouvelles plantations, cette opération reflète l'engagement de la Ville en faveur du développement durable. En sélectionnant diverses variétés, elle contribue à l'enrichissement de la biodiversité locale tout en réduisant les risques de maladies. Frêne, chêne, eucalyptus, pyrus...



Enrochement au Merlin

Afin de sécuriser les berges de l'étang du Merlin, un enrochement du site a été entrepris cet automne. Plus de 130 tonnes de roches ont été utilisées pour reniveler et stabiliser le pourtour de l'étendue d'eau. Pour le bon déroulement des travaux, l'étang a été vidé et les espèces qui y vivent transférées temporairement dans un bassin voisin, avant d'être réintroduites à l'issue du chantier.



Investissement : 46 000 €

Travaux d'étanchéité

Durant les vacances d'automne, l'entreprise A.C.Z. est intervenue à l'école élémentaire des Sables pour la réfection de l'étanchéité des 224 m² de la toiture.



Plus d'infos sur les travaux près de chez vous :

- flashez ce QR Code
- ou sur ville-mably.fr



Cuisine, partage et bonne humeur

L'atelier cuisine, orchestré par le CCAS de Mably, est plus qu'un cours. Autour de recettes, cette activité collective à destination des bénéficiaires de l'Épicerie Sociale et Solidaire de Mably prône les notions de plaisir et de partage avec la confection de menus simples et savoureux, équilibrés et adaptés au budget de chacun. Depuis mars 2024, Magali Nevers, naturopathe, accompagne les bénéficiaires. Ces cours de cuisine maintiennent un lien social et offrent un moment de rencontre.

Pour le dernier atelier de l'année, les convives ont pu savourer un poulet groan à la noix de coco et riz à la cardamome et pour le dessert des pommes de pin au chocolat revisitées. De nouveaux ateliers cuisine seront organisés gratuitement à partir de janvier.

→ Informations auprès du CCAS de Mably.

Colis de fêtes

Les bénévoles de l'Épicerie Sociale et Solidaire ont confectionné un sachet de gourmandises pour les bénéficiaires de l'aide alimentaire à l'occasion des fêtes.

Grâce aux dons de l'Abeille du Roannais - Rucher école du Merlin Mably, Révillon Chocolatier et le soutien de la Banque Alimentaire, les familles ont ainsi pu découvrir : miel, confiture, chocolats et le carnet de recettes de l'atelier cuisine.



GRATUIT

Instant de femmes (hommes bienvenus)

En lien avec la Journée internationale des droits des femmes, les élèves de terminale de la MFR Vougy, en partenariat avec le CCAS de Mably, proposent aux seniors de la commune un temps de partage intergénérationnel le jeudi 27 mars après-midi à l'Espace de la Tour.

« Instant de femmes - Et si vous preniez du temps pour vous... ».

Durant près d'1h30, différents ateliers seront proposés : papotage, bien-être, activités ludiques... L'exposition « Femme d'hier et d'aujourd'hui », proposé par les étudiants, reviendra sur les grands noms féminins de l'histoire. Cette animation n'est pas réservée uniquement aux femmes, les hommes sont également les bienvenus pour partager ce temps gratuit avec les jeunes de la MFR Vougy.

→ Informations et inscriptions auprès du CCAS de Mably.



13 décembre

Les enfants en mission

La préfecture de la Loire a invité les élèves de CM1-CM2 de l'école du Bourg à écrire des lettres de Noël destinées aux policiers de la CRS 34 (Compagnies Républicaines de Sécurité) basée à Mably. Par leurs missions, ces unités sont souvent en déplacement (environ

220 jours / an) et loin de leurs familles pendant les fêtes. Hervé Gerin, sous-préfet de Roanne et le capitaine Jérôme Porre de la CRS 34 sont venus échanger avec les enfants sur le rôle des CRS.

« Je m'appelle Tom, j'ai 10 ans et je vous remercie de protéger les villes de France ». Les élèves ont ainsi rédigé près de 75 lettres personnalisées avec les noms de chaque fonctionnaire qui ont reçu les missives sans avoir été informés de la démarche au préalable. Pour les remercier, les CRS, qui célèbrent cette année leurs 80 ans, ont reçu les enfants à la caserne pour une présentation des matériels et assister à une démonstration.



6 décembre

Portes ouvertes

Le collège Louis Aragon de Mably organisait sa soirée portes ouvertes. Les futurs collégiens et leurs parents ont été accueillis par les équipes pédagogiques et guidés à travers l'établissement par des élèves volontaires, fiers de présenter leur établissement et toutes ses options. L'événement a également pu compter sur la présence de Françoise Plotton, adjointe au Maire, venue partager ce moment convivial.

Animations collectives

Le CCAS de Mably propose à ses bénéficiaires des interventions valorisant les services proposés dans l'agglomération. Fin 2024, l'Épicerie Sociale et Solidaire a ainsi accueilli Céline Corger, venue présenter l'Isba, centre de prévention santé à Roanne, et proposer de s'inscrire à un bilan de santé gratuit.

Fabienne Charles, responsable de la Médiathèque Roannais Agglomération de Mably est également intervenue, présentant les animations gratuites de la médiathèque.

Aide d'accueil de loisirs sans hébergement

Si vos enfants réalisent des activités auprès d'un centre de loisirs de Mably, Roanne, Le Coteau, Riorges, Villerest ou Commelle-Vernay, le CCAS de Mably peut apporter une aide aux familles ayant un Quotient Familial (QF) inférieur ou égal à 900 €.

→ Pour déposer une demande, contactez le CCAS de Mably.

CCAS de Mably :

→ 04 77 44 21 83

→ ccas42300@ville-mably.fr

LA VOIX DE MABLY - JANVIER 2025

Directeur de publication : Éric PEYRON
Rédacteur en chef : Yohann SUBRIN
Rédaction : Maëlle FRANÇILLETTE, Yohann SUBRIN
Photos (sauf mention contraire) : Ville de Mably
Conception et réalisation : Service communication
Impression : Décombat

Imprimé à 3900 exemplaires
Cet imprimé est issu de forêts gérées durablement
Distribution : La Poste - Dépôt légal : à parution